

Fecha: 18/07/2016

Información

Página: 5

Noticias de Primera Plana

LA PRENSA

Area cm2: 352

Costo: 14,122

1 / 2

Genoveva Qrtiz



Recomienda IP mantener y acrecentar el poder de compra de la población

Genoveva Ortiz

Analistas económicos del sector privado recomendaron a las autoridades financieras cuidar el poder adquisitivo de la población, que hasta ahora ha sido el principal motor del crecimiento de la economía y se ha concentrado en la evolución del consumo.

De acuerdo al análisis ejecutivo semanal del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) este dinamismo ha respondido a factores que pueden considerarse temporales, por lo que sería probable que estos pudieran moderar su efecto y reflejarse en una mayor cautela de los hogares a la hora de adquirir bienes y servicios, lo que redundaría en un menor ritmo de la actividad económica hacia la segunda mitad del año.

El reporte semanal señala que uno de los factores que ha contribuido de manera importante en el dinamismo del consumo, es sin duda, la tendencia a la baja en la inflación, la cual se aceleró a partir de principios del 2015, contribuyendo para que el poder adquisitivo del salario tuviera una importante recuperación.

Del cierre del 2014 hasta junio del presente año, el salario mínimo real tuvo una ganancia de 8.7 por

ciento, más del doble de lo que se recuperó entre el año 2000 y 2014.

Sin embargo, la tendencia a la baja de la inflación al consumidor que la ha llevado a mantenerse por debajo de la meta puntual de 3.0 del Banco de México, se ha ido moderando poco a poco, con la expectativa de un repunte en la segunda mitad del año.

Esto se debe a que las presiones del tipo de cambio han comenzado a incidir de manera importante tanto en los precios al productor, que en junio reportaron un crecimiento anual de 5.61 por ciento, elevando los costos de las empresas que en algún momento tendrán que trasladarse a los precios finales, como de algunos precios finales que propiciaron que la inflación subyacente, la que excluye los precios más volátiles de la economía, se ubicara en 2.97 por ciento, acumulando cuatro meses consecutivos por arriba de la inflación general.

Los analistas alertaron que un repunte de la inflación ocasionaría que las ganancias del salario real se moderaran, e incluso podrían revertirse. Esta preocupación aumenta cuando se observa que la debilidad del tipo de cambio presiona cada vez más los precios, afectando la capacidad de compra de los consumidores.



Los analistas del CEESP alertaron que un repunte de la inflación ocasionaría que las ganancias del salario real se moderaran, e incluso podrían revertirse.